



**CANCINO RAMOS ADRIANA
GUADALUPE**

Dr. SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

**CONTROL DE LECTURA SOBRE
ANTROPOLOGÍA MÉDICA**

ANTROPOLOGÍA MÉDICA I

1º “C”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 19 de agosto del 2021.

Introducción

— A LA
ANTROPOLOGÍA
MÉDICA —

Etimológicamente la palabra antropología se deriva de la raíz griega anthropo que significa hombre y de la terminación logía cuyo significado es ciencia y médica porque nos refiere al área de la Salud. Por lo tanto esta ciencia estudia al hombre así como sus obras.

La Antropología fue quizás la primera ciencia social en otorgar estatus epistemológico a la vivencia descubierta en el tráves de la experiencia de manera que permitió entender como la gente de otros lugares y tiempos vivían y cuán diferentes o similares eran en relación con nosotros. Estos conocimientos nos han enseñado a vivir manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos, a partir de la mutua compresión e identificación debido a nuestra necesidad humana de autointerpretación.

Esta subdisciplina que entiende a la salud en el ámbito de la cultura comprende el trinomio salud - enfermedad - atención frente al cual cada comunidad humana ha debido desarrollar una respuesta específica lo que le otorga suficiente variabilidad. Ya que estudia las dimensiones biológicas, psicológicas, culturales y sociales que determinan el modo en que las personas entienden y viven la salud y sus problemas.

(los enfoques más comunes de la antropología médica (el etnomédico y médico-crítico) han venido a complementarse con una dimensión en la solución de problemas socioculturales concretos)

> Estructura temática de la antropología médica

» La realidad del hombre: en cuanto pertenece a una totalidad unitariamente configurada y ejecutora de actividades también unitarias

Antropología médica

los elementos estructurales de la realidad humana conforman así un sistema y a su vez varios subsistemas. El sistema básico es el constituido por la unidad psicoorgánica de cada persona, sistema compuesto por los 2 subsistemas primarios, el orgánico (organismo) y el psíquico (psique), metodológicamente discernibles entre sí.

» La salud humana:

Conocimiento científico de aquello en que humanamente consiste el estar sano.

» La enfermedad humana:

Conocimiento científico del hombre en tanto que enfermo, es decir como modo de vivir más o menos dilatada en el tiempo (susceptible de curación o de alivio y capaz de producir la muerte).

» Acto médico:

El estudio del hombre enfermo, en tanto que técnicamente tratado por el médico; por tanto la búsqueda de una antropología de la curación espontánea y de la actividad cognoscitivo-operativa del médico ante el paciente.

» Horizontes de la actividad del médico:

El médico no lo es tan solo cuando como tal médico diagnostica, trata y previene la enfermedad, lo es cuando su actividad le pone médicaamente en contacto con las penultimidades.

Antropología médica

Estructura respectiva de la Antropología médica

En el conocimiento de una realidad cuenta ante todo lo que ella en sí misma es, el tema de ese conocimiento; mas también importa el punto de visto o respecto con qué se la conoce, es decir, la actitud y la orientación de la mente que trata de conocerla.

Bibliografía

- Definición etimológica y científica de la antropología (s, f). Monografías. Recuperado 19 de Agosto de 2021, de <https://www.monografias.com/docs/Definicion%20etimologica%20y%20cientifica%20de%20la%20antropologia.pdf>
- Revista Cubana de Salud Pública (2015, 2 agosto). La antropología médica aplicada a la salud pública. La antropología médica aplicada a la salud pública. <http://scielo.sld.cu/pdf/rcsp/v41n4/SPU09415.pdf>.

De Cervantes, B. V. M (1985). Antropología médica para clínicos / Pedro Lain Entralgo. Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes. <http://www.cervantesvirtual.com/obra/antropologia-medica-para-clinicos/>